
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

フォトエッセイ＃１８２ 

藤とつつじの五稜郭 

2025.5.27 
島 田 祥 生 

 

「藤がきれいよ」と教えてもらった 
いい塩梅に雨も上がった 
行ってみよう 
 
五稜郭の藤を見るのは 
何年ぶりだろう 
いや、初めてかもしれない 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

正門前の広場から見えた 
華やかな土手 
何の花かと思ったらつつじ 
 
つつじって 
こんなに茂らせていいんだ！！！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

木戸の両側は 
きれいに刈り込まれたつつじの垣根が 
 
ワイルドな土手とのギャップ 
如何ですか 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

木戸から見た藤棚 
立派な房ですねえ 
うん、初め見ました 
 
ツーショットをワンショット 
いい雰囲気ですねえ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

うわ～～～ 
よく撮れてる 
嬉しい！！！ 
 
カメラマンが見当たりませんが 
どこに行ったのでしょうね 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

房が長いですねえ 
見事ですねえ 

きれいですねえ 
 

教えてくれてありがとう！！！ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

藤の場合この根元は 
幹と言うのですか 
それともやはり蔓ですか？ 
 
なんて 
無粋なこと聞いてしまいましたね 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

こちらからも 
見てみました 

 
五稜郭の中に入る時 
必ずくぐるこの藤棚 

 
このアングルで眺めるのも 
初めての様な気がします 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

おっと 
忘れるところでした 
木戸を入ってすぐ 
藤棚の手前で咲いていました 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今日も 
観光バスの駐車場は満杯 

みなさん 
五稜郭に 

吸い込まれているようです 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

堀の周りでは 
草刈りの真っ最中 
ここを刈り了わって一休み 
 
雪解けからの 2か月で 
こんなに伸びるものかと・・・ 
とにかくすごいですよ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ここに立つと 
緑のいい匂いがしますよ 
 
ここの草刈りは人力 
堀の内外土手も全部 
このようにして刈るのです 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

土手の上に立つと函館山を見たくなります 
ビルが立ち並んで 
眺望が味気なくなっていますね 
 
土方歳三は 
函館山をどのように見ていたのでしょうね 
まさか官軍があの山を越えてくるとは・・・ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

再建された箱館奉行所前の広場 
観光客がちらりほらり・・・ 

ではなく 
沢山来てくれているのですが 

散らばっていて目立たないのです 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

土手の上から 
藤棚を見てみました 
色々なところの藤を 

見てきたつもりですが 
上から見るのは初めてです 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

これ、藤棚ですよね 
潜り抜けてる人たちが見えますから 
 
皆さん 
土手に上がってみてください！！！ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

先ほどお見せした 
つつじの植え込み 
 
左手に木戸があって 
藤棚の入り口です 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

賑やかな一団 
そう、観光バスでおいでになったようです 
 
見るところ 
沢山ありますよ～～～ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ここも 
函館山が望めるスポットの一つ 
 
さくらの枝が元気です 
老木なのですがね 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

イタヤカエデの花が終わり 
実をつけています 
そう、プロペラ 
 
今にも飛びそうですね 
まだまだ、秋まで太るんです 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5 月の末の五稜郭 
こんな景色があったのですね 
教えてくれて、本当にありがとう 
 
いよいよ６月 
どのような姿を見せてくれるのでしょうね 
 


